
Украинские страховые брокеры предпочитают быть агентами в форме СПД

«Они (брокеры) просто регистрируются как юрлицо,  внося в название фразу
«страховой брокер», и ведут различную деятельность»,-  отметил глава Федерации
страховых посредников Украины Сергей Иншаков. А различие  между страховыми
брокерами, внесенными в госреестр, и «компаниями, называющими  себя брокерами», по
его словам, заключается в том, что «официальные» брокеры  предлагают клиентам как
страховые услуги, так и полную страховую защиту вплоть  до завершения страховой
выплаты. «Серые» же брокеры только помогают получить  полис той или иной
страховой компании и не несут ответственность по страховой  защите.

  

      

К тому же, как утверждает Сергей Иншаков, в  последнее время участились случаи,
когда лжеброкеры самостоятельно назначают  котировки, после чего подбивают
страховщика на эти тарифы. Наиболее частые  случаи наблюдаются при проведении
тендеров. «Серые» брокеры, по его  утверждениям, вовсе не заботятся о том, что их
действия могут подорвать  финансовое положение компании и не обеспечат клиенту
нужную ему защиту.

  

  

«Принципы таких брокеров лишают доверия  страхователей ко всему институту
брокерства в Украине и страховому рынку вообще.  Мы напоминаем, что эти
псевдоброкеры должны не забывать соблюдать Кодекс этики  работы на рынке,
который всегда можно найти у нас на сайте»,- подчеркнул один из  членов Федерации
страховых посредников Украины.
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Для улучшения ситуации на рынке необходимо на  законодательном уровне запретить
использовать в названии компании слова  «страховой брокер» в том случае, если она не
внесена в госреестр.

  

  

Участники рынка таким выпадам представителей  Федерации страховых посредников
Украины удивляются. «Брокеры, не внесенные в  реестр, не являются брокерами вообще
по определению. Все они остаются  агентами»,- подмечает в беседе с «і» главный
юрисконсульт компании BritMark Сергей Ефимов. Как  поясняет юрист, в данное время
действительно на украинском рынке существует  очень много компаний, которые
называют себя брокерами фактически (то есть  работают в интересах страхователей),
но юридически брокерами, по сути, не  являются.

  

  

Проблема «незарегистрированных» брокеров, по его  словам, выходит за пределы
этического кодекса. Правда в том, что брокером в  Украине быть неудобно. Уже
длительное время у нас ведется спор о том, может ли  страховой брокер получать
деньги от страховых компаний. И несмотря на то, что в  законе прямого запрета нет,
Госфинуслуг в свое время давала разъяснения о том,  что брокер не имеет права брать
деньги от страховых компаний. С другой стороны,  страхователь самостоятельно
платить за услуги брокера также не привык. «Выходит,  что регистрируясь в реестре
как брокер, неся дополнительную ответственность и  сдавая лишнюю отчетность,
реально получить деньги за свои услуги он не может»,-  поясняет Сергей Ефимов.

  

  

Впрочем, из этой ситуации, как рассказывает «і»  юрист, многие компании научились
выходить. «Для того, чтобы подтвердить свою  профессиональную пригодность как
страхового брокера, компании попадают в реестр  и юридически становятся страховыми
брокерами. Но параллельно, при себе, зачастую  с теми же участниками, регистрируют
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еще одну компанию, которая уже  непосредственно заключает договор со страховыми
компаниями как страховой  агент»,- добавляет господин Ефимов. И только пройдя всю
бюрократию, брокер  абсолютно законно получает деньги от СК.

  

  

Как говорит представитель одной из страховых  компаний, в Украине как брокеры
зарегистрированы, в основном, международные  брокеры с мировым именем. Все
местные украинские брокеры предпочитают быть  агентами в форме СПД. «И термин
«серый» уместен, когда нарушают закон. А эти  брокеры ничего не нарушают. Они
действуют в рамках закона. Ведь каждый  предприниматель вправе выбирать, как
регистрироваться, и СПД никто не  запрещал»,- защищает коллег участник рынка, на
условиях анонимности.

  

  

Еще одной причиной, отталкивающей брокеров от  регистрации в госреестре, являются
налоги. Ведь юридическое лицо содержать  накладнее и сложнее. «А с новым
Налоговым кодексом всем страховым агентам стало  и вовсе непонятно, что делать.
Нужно либо объединяться в стаи официальных  брокеров, либо устраиваться на работу
в страховую компанию. То есть, по идее,  рынок брокеров в любом случае отбелится сам
по себе»,- иронизирует собеседник  «і».
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Финансовые новости от ИАП "НБРА-IBRA"
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